

Declaración

Lanzamiento de la Alianza para la Seguridad, la Justicia y el Desarrollo en América Latina y el Caribe (ALC)

NOSOTROS, los representantes de los países e instituciones reunidos en la Ciudad de Bridgetown, reafirmamos la importancia crítica de la seguridad ciudadana para el bienestar y desarrollo de nuestras naciones. Con este propósito, **declaramos nuestra intención de lanzar y unirnos a la Alianza para la Seguridad, la Justicia y el Desarrollo, con el fin de coordinar visiones y respuestas para abordar el crimen organizado en América Latina y el Caribe.**

La Alianza tiene como objetivo promover acciones y políticas públicas basadas en evidencia a nivel regional, subregional y nacional, con el fin de fortalecer las instituciones, prevenir daños a las comunidades —incluyendo el reclutamiento de jóvenes, frenar los flujos financieros ilícitos, y movilizar recursos para atender y proporcionar respuestas coordinadas a la rápida expansión, crecimiento e influencia del crimen organizado en nuestras naciones.

Para cumplir este objetivo, la Alianza cuenta con un comité directivo y con tres grupos técnicos donde los países trabajan juntos definiendo acciones prioritarias dirigidas a:

- Proteger a las poblaciones y comunidades más vulnerables y expuestas a la influencia del crimen organizado.
- Fortalecer las instituciones de seguridad y justicia, así como otros sectores estratégicos, para mejorar su desempeño y la eficacia y eficiencia de sus respuestas frente el crimen organizado.
- Reducir los flujos financieros y debilitar los mercados ilícitos, para disminuir la capacidad operativa, el poder, la influencia y la legitimidad de los grupos criminales.

La Alianza es una iniciativa para el diálogo, la cooperación y la acción colectiva, y aspira a ser una plataforma que agregue a gobiernos y sus diferentes áreas de seguridad y justicia, organizaciones multilaterales y de otro tipo, sector privado, sociedad civil y otros.

La Alianza también busca movilizar recursos y apoyo técnico para generar y compartir conocimientos, fomentar el aprendizaje colectivo, y diseñar, implementar y evaluar políticas que amplíen el impacto y la escala de las intervenciones. Estos recursos apoyarán proyectos piloto destinados a probar soluciones innovadoras para prevenir y responder al crimen organizado, así como para escalar y evaluar intervenciones efectivas. Además, se destinarán a fortalecer capacidades institucionales, expandir experiencias y redes regionales, y promover la sostenibilidad de las políticas en este sector.

La Alianza aprovecha la experiencia, el conocimiento, los programas de préstamo, así como la experiencia técnica de diversas organizaciones y bancos multilaterales de desarrollo, incluido el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y sus países miembros. Como Secretaría Técnica de la Alianza, el BID proporciona apoyo técnico y estratégico para la planificación y coordinación del trabajo de la Alianza.

EXPRESAMOS NUESTRO APOYO A ESTA INICIATIVA, que busca transformar los desafíos compartidos en oportunidades para un futuro más seguro, justo y próspero para las generaciones presentes y futuras en América Latina y el Caribe.

En Bridgetown, Barbados, el 12 de diciembre de 2024.